### Économie

## Caisse des pensions et des prestations familiales des agents de l'Etat Suspension des paiements des pensions d'avril si...

Innocent M'BADOUMA

Libreville/Gabon

Les retraités de la Fonction publique et autres agents l'Etat de Libreville, Akanda et Owendo, qui traînent encore le pas pourraient se mettre en difficulté. Ceux gagnant 150 000 francs ou plus, et qui n'auront pas déposé, le 29 mars dernier délai, leur relevé d'identité bancaire (RIB) à la direction générale de la Caisse de pensions et des prestations familiales des agents de l'Etat (CPPF), verront leurs pensions suspen-

C'EST une alerte lancée hier par la Caisse des pensions et des prestations familiales (CPPF) à des agents de l'Etat aux retraités touchant 150

000 francs au moins.

Si les pensions du mois de mars 2019 seront payées 'en espèces, celles du mois d'avril 2019 le seront uniquement par virement bancaire. Un risque à ne pas prendre pour les retraités d'Akanda, Libreville et Owendo, qui n'auront pas déposé leur relevé d'identité bancaire (RIB) au plus tard le 29 mars 2019. Pour aider les 2504 retraités concernés à disposer d'un compte bancaire, la CPPF a lancé, depuis le 5 mars dernier, une campagne de bancarisation desdits retraités. C'est-à-dire des facilités pour l'ouverture de comptes. Des banques et établissements micro-finance ont été mobilisés à cet effet. Lesquels ont dressé des stands à la direction générale de la CPPF pour la circonstance.



Stand de bancarisation au siège de la CPPF: les retraités traînent toujours les pieds.

Sauf que du côté des retraités, on traîne les pieds. Nombreux ne sont pas encore allés ouvrir un compte, alors même que l'opération de bancarisation tire vers sa fin. « Les opérations de paiements sont désormais automatiques. Ceux qui n'auront pas ouvert des comptes et déposé ainsi le numéro d'un compte bancaire ne toucheront pas leurs pensions du mois d'avril 2019», insiste-ton à la CPPF, qui met en avant la modernisation informatique du système de paiements des pensions. Les banques et la CPPF se sont accordées pour que les ouvertures de comptes bancaires se fassent selon des conditions avantageuses. Peu de paperasses; seulement deux demi-cartes photos, une pièce d'identité en cours de validité (carte nationale ou passeport), une quittance SEEG et une attestation de pension que la CPPF délivre sur place.

Au président de l'Association des retraités militaires, la CPPF a expliqué qu'elle a négocié des conditions avantageuses, pour les comptes ouverts pendant l'opération de bancarisation. Exemple: des ouvertures gratuites de comptes bancaires (sans apport de frais initiaux), des agios ne dépassant pas 3000 francs en moyenne. « Cela équivaut à peu près à ce que paie un retraité pour aller toucher sa pension chaque mois: aller 1000 francs, retour en course 2000 francs). De plus, les frais de clôture de compte sont gratuits, alors que d'ordinaire, on paie 36 000 francs au moins.

Enfin, avec un compte bancaire, les retraités bancarisés vont bénéficier des avances sur pension équivalent à 50 % du montant de la pension et des crédits bancaires remboursables sur 6 à 24 mois.

En tout cas, le compte-à-rebours a commencé. Aux retraités gagnant au moins 150 000 francs de se bancariser avant le vendredi 29 mars prochain. Faute de quoi, le paiement de leurs pensions d'avril sera simplement suspendu, en attendant la régularisation par eux de leur situation.

#### Journée internationale des forêts

# La forêt, rempart contre les changements climatiques

I. M'B.

Libreville/Gabon

LE Gabon a célébré jeudi la Journée internationale des forêts qui a eu pour thème : "Les forêts et l'éducation". Il s'agit de déployer des activités de nature à focaliser l'attention des décideurs et des citoyens, de tous les âges, autour de l'intérêt anthropologique, économique, culturel et social des forêts.

Au Gabon, le ministère en charge des Forêts et le Bureau régional de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) ont profité de cette occasion solennelle pour véhiculer des messages forts autour des notions et concepts en rapport avec les forêts. Guy-Bertand Mapangou, ministre d'Etat chargé des Forêts, a tenu d'abord à restituer l'importance des forêts pour l'humanité, déclinant aussi bien les impacts socio-économiques qu'environnementaux, en rapport avec les changements climatiques. « La gestion durable des forêts et l'utilisation durable



Un instantané de la visite des stands. Ici, des Produits forestiers non ligneux.

des ressources forestières, ainsi que des écosystèmes fragiles sont, en effet, essen-

tielles, non seulement pour lutter contre les changements climatiques que subissent fortement nos pays, mais aussi pour contribuer à la prospérité et au bien-être des générations actuelles et futures », a-t-il précisé.

Pour sa part, Helder Mutela, Coordonnateur du Bureau sous-régional de la FAO pour l'Afrique centrale a attiré l'attention de tout un chacun sur le rôle des forêts dans une dizaine d'années car, elles vont devenir de plus en plus vitales. «Les forêts seront plus importantes que jamais lorsque la population mondiale atteindra les 8,5 milliards d'humains en 2030 », a-t-il relevé. Les générations adultes assument leur responsabilité dans la transmission aux enfants de tous les savoirs, qu'ils soient traditionnels ou modernes, pour préserver et valoriser ce capital naturel inestimable, garant du développement durable.»

Les activités ont été menées autour de l'immeuble abritant le ministère de la Forêt. Elle a été ponctuée par une visite des stands par Guy-Bertrand Mapangou et Helder Mutela. Une exposition qui a mis en avant les produits de la forêt et le savoirfaire des administrations.

## Célébration hier de la Journée mondiale de l'eau

#### Renouveler et renforcer le réseau d'eau

R.H.A

Libreville/Gabon

C'est le vœu émis par le ministre de l'Eau. Norbert Emmanuel Tony Ondo Mba à cette occasion.

LA communauté internationale a célébré hier la Journée mondiale de l'eau. Ce précieux liquide essentiel au développement durable, sous le thème "Ne laissez personne de côté".

C'est le lycée Paul Emane Eyegue d'Oloumi, qui a

prêté son cadre à la commémoration de cet événement. Le ministre de l'Eau, Norbert Emmanuel Tony Ondo Mba, a redéfini le cadre de cette rencontre d'échanges pédagogique avec les lycéens. S'appuyant sur le thème national qui est "l'accès à une eau saine pour tous", l'autorité a relevé deux principaux objectifs: « Conscientiser les populations sur un usage parcimonieux de l'eau potable, pour le bénéfice du plus grand nombre, et interpeller les décideurs quant à la poursuite des efforts engagés dans la réalisation des infrastructures de



de la BAD (g), et le Coordonnateur résident des Nations unies

production, de transport et eau potable, le gouvernede distribution de l'eau potable», a-t-il énoncé. Pour venir à bout des nombreux problèmes d'adduction en

ment a initié certains projets, en association avec ses partenaires au développement. Parmi ces projets fi-

gurent, entre autres, « la mise en œuvre du projet d'accès aux services de base en milieu rural, avec le concours de la Banque mondiale, qui se traduira par l'installation d'ouvrages de production d'eau et d'électricité à l'intérieur du pays, le Projet intégré d'alimentation en eau potable et assainissement de Libreville (PIAEPAL) financé par la BAD, qui vise à renouveler et à renforcer le réseau existant de distribution d'eau potable de la capitale.»

Cette association avec les partenaires au développement pour résorber ces problèmes d'inégalité dans la distribution de ce précieux liquide, a été salué par Stephen Jackson. Le responsable onusien a félicité la contribution de la BAD dans cette bataille initiée par le gouvernement.

Il a, de ce fait, rassuré le représentant de la BAD quant à la disponibilité de toutes les agences pour l'accompagnement dans la mise en œuvre effective de toutes les composantes du PIAEPAL. La journée s'est poursuivie avec une sensibilisation des jeunes à la gestion et l'utilisation, la potabilisation et les métiers de l'eau.

**COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/03/2019** 



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: http://www.ugb-banque.com

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,1387	1USD =	576,058	1 USD	598,614
CAD	1,5189	1CAD =	431,863	1 CAD	465,419
JPY	125,9200	1JPY =	5,209	100 JPY	549,949
GBP	0,8665	1GBP =	757,019	1 GBP	810,630
CHF	1,1309	1CHF =	580,031	100 CHF	62, 318,19
ZAR	16,1636	1ZAR =	40,582	100 ZAR	4 293,28
MAD	10,9042	1MAD =	60,156	1 MAD	63,53
CNY	7,6198	1CNY =	86,086	1CNY	88,67
KES	114,6100	1KES =	5,723	1KES	5,90

INDICES BOURSIERS					
	en date du				
CAC 40	22/03/2019	5 376,25			
DOW JONES	22/03/2019	25 838,81			

**BRENT** (IPE) US Dollars/Baril 22 Mars 2019: 68,22